

羽津地区防災訓練参加者募集

令和7年度の羽津地区防災訓練を実施します。今年度は防災関係者に加えて一般の参加者も募集します。この機会に羽津地区的災害対応を学んでいただき、災害時に役立てていただければ幸いです。参加を希望される方は、下記の連絡先にメールまたは電話でお申し込みください。なお、参加希望者は11月に行われる事前説明会に参加していただく必要があります。事前説明会の日時はご連絡をいただいた時にお伝えします。

【開催日時】12月7日(日)8:00~

【開催場所】各自治会内、指定避難所（羽津小学校、羽津北小学校、羽津中学校）

【訓練内容】地震・津波を想定した実動訓練

自助訓練、共助訓練、避難所設営訓練、避難所運営訓練

【参加者】羽津地区連合自主防災会会員、マリーゴールド、民生委員・児童委員、一般参加者（事前申し込みが必要）

【連絡先】羽津地区地域マネージャー 篠原有幸

TEL 059-331-4465 Eメール hazu-mgr@city.yokkaichi.mie.jp

※本訓練は実践形式で訓練を行います。そのため想定のみでシナリオの設定はありません。参加者各人（自治会単位）がマニュアルに沿って自助、共助、避難所設営、避難所運営を行います。参加される方は訓練当日までにマニュアルの理解に努めていただきますようお願いします。

10月下旬から11月の行事予定

10月19日(日)	地区運動会	11月14日(金)	さんきゅう食堂 子供食堂「&ゆう」
10月21日(火)	バレトン教室		市長懇談会
10月24日(金)	さんきゅう食堂 子供食堂「&ゆう」	11月15日(土)	無料塾「ぐるにえ」 3Dプリンター教室
10月25日(土)	刈払機技能講習 無料塾「ぐるにえ」 3Dプリンター教室	11月16日(日)	プランター花植え
10月26日(日)	運動会予備日	11月18日(火)	バレトン教室 ひとり暮らしの集い
10月29日(水)	羽津中学校・山のコンサート	11月21日(金)	さんきゅう食堂
10月31日(金)	さんきゅう食堂	11月25日(火)	羽津小学校人権講演会
11月 1日(土)・2日(日)	地区文化祭	11月28日(金)	さんきゅう食堂 子供食堂「&ゆう」
11月 7日(金)	さんきゅう食堂	11月29日(土)	ふれあいバス旅行 無料塾「ぐるにえ」
11月 8日(土)	羽津会館清掃		
11月 9日(日)	ベビーマッサージ教室		
11月10日(月)	羽津北小学校人権講演会		

編集後記

秋の気配が深まってきた。秋と言えば心配なのが台風。永田町にも大型台風が襲来しているようです。傍観者で見ている分には面白いですが、権謀術数渦巻く政治の世界を見せつけられて辟易している方も多いのです。早く台風一過の秋晴れになってほしいものです。 広報委員会より

有料広告



お子様の健やかな成長・幸せを願い
大神様に感謝・お祈りいたします
11月15・16日 9:00~16:00頃 御祈祷 随時受付
※15・16日以外はご予約にて御祈祷受付中 !TEL 059-331-0620



祓之宮
志氏神社
大宮町14-6
TEL 059-331-0620

羽津だより

発行者
羽津地区まちづくり推進協議会
広報委員会
広報No.144 令和7年10月発行
E-mail koho@hazu.org

羽津地区文化祭

文化部会

- 羽津小学校体育館及び運動場を会場に地区文化祭を開催します。
- 11月1日(土)10:00~17:00 竹あかり制作体験
13:00~20:00 作品展示公開
13:30~15:30 羽津学・歴史講座「江戸時代の生活」
17:00~20:00 竹あかりライトアップ
 - 11月2日(日) 9:00~15:00 舞台発表、作品展示公開、各種体験コーナー、模擬店
マリーゴールドによる防災ポンチョ制作コーナーもあります。
10:00、13:00の2回各々定員約20名 各1時間前に整理券配布
※詳細は各家庭に配布するチラシをご覧ください。

羽津学・歴史講座「江戸時代の生活」

羽津郷土史と民俗研究会

- 【日時】11月1日(土)13:30~15:30
【場所】羽津小学校体育館
【講師】皇學館大學研究開発推進センター 助教 小林郁さん
NHKプラタモリでのお話を交えつつ、講演されます

おうちごはん

児童福祉部会

- 【開催日時】11月15日(土)10:00~12:00 【参加費】300円
【開催場所】地区市民センター3階調理室 【定員】20名 申込受付は10月27日(月)~
【メニュー】アルファ米を使ったパエリア、さつまいも団子

ひとり暮らしの集い

高齢者福祉部会

- 【開催日時】11月18日(火)10:00~
【開催場所】志氏神社参集殿
ひとり暮らしの方には、民生委員からお誘いがありますので、参加を希望される方は民生委員を通してお申し込みください。

ふれあい旅行のご案内～京都の人気スポットを巡る旅～

ふれあい委員会

- 本年度のふれあい旅行は、修学旅行では行っていない（であろう）京都の人気スポットをめぐる旅です。
生地から作る生八つ橋づくり＆お抹茶体験、京都大学の学生食堂での昼食、SNSで人気のスイーツショップがいっぱいの新京極でのショッピング、京都の台所「錦市場」での食べ歩きとちょっと変わった羽津の修学旅行をお楽しみください。
ぜひ、地域の皆様にご参加頂き、世代を超えた交流の機会として頂きますよう、お願い致します。

- 【目的地】京都（八つ橋庵としゅうやかた、京都大学、新京極、錦市場等）
【出発日】11月29日(土)7:30集合（北勢自動車協会内駐車場） 19:30頃帰着
※申込書等は回覧でご案内しております。小中学生は学校より全員に案内いたします。

自転車の正しい乗り方講座

自転車の事故を無くすため、正しい自転車の乗り方教室を開催します。「おしゃれな自転車茶里夢」さんによる自転車の点検もありますので、是非ご参加ください。

【開催日時】12月6日(土)9:00~

【開催場所】羽津小学校運動場

【対象者】小学生、幼稚園児・保育園児、高齢者

【持ち物】自転車、ヘルメット

※ 詳細は別途配布されるチラシをご覧ください。

交通安全部会

女子力アップ講座

9月度「かしこい医者のかかり方」

9月14日(日)、羽津地区市民センター二階ホールで出張講座「かしこい医者のかかり方講演会」を開催しました。羽津地区で信頼厚い森医院の森洋平先生にお越し頂きました。健康診断検診の受け方や結果が出てからの考え方、自身に合ったかかりつけ医の見つけ方、地方を回られた経験から四日市市は総合病院も複数あり恵まれている事などのお話をしました。「為になるお話をしました」「帰って家族に話したいです」「もっとお聞きしたかった」などの声があり好評でした。終わってからも個別に日頃の身近な疑問に丁寧に応えて頂いていました。70名の方にご参加頂きありがとうございました。

はなもも



10月度「お寺でヨガ」

10月8日(水)、光明寺本堂をお借りして大城明香先生による「お寺deヨガ」を開催しました。以前にもヨガ教室を開催したことはありましたが、お寺でのヨガは初めてで、歴史ある静かなお堂でのヨガは特別な体験となりました。参加者は19名、ヨガが初めての方もおみえになりましたが、皆様ご自分のペースでできる範囲で参加していただけたように思います。日々の忙しい生活から離れて、先生の穏やかで美しい声だけに耳をすまし、呼吸を意識しながら心と体を整える。とても素敵な時間を過ごすことができました。



11月度は地区文化祭でマリーゴールド主催で「防災ポンチョ作り」を行います。

次回の女子力アップ講座は「麻しめ縄作り」です。

【開催日時】12月11日(木)13:30~15:00

【開催場所】さろんde志氏我野

【募集定員】12名 ※作品は2種類からの選択で各6名

【参加(材料)費】1,800円 【講師】平田由美子さん

【申込受付】11月25日(火)~12月5日(金)

飛び出し君制作

9月14日(日)に飛び出し君の製作を行いました。この飛び出し君は、琵琶湖のほとりで誕生した飛び出し坊やを参考に、児童の交通安全意識の向上とまちづくり活動への参加を目的に羽津地区でも取り入れたものです。手作りの飛び出しボーイ&ガールが今年も多数の児童画伯の手により完成しました。地区内の街角で見かけたら皆さん最徐行して安全運転を心がけてください。

交通安全部会

有料広告

パン工房 Blooming の人気商品をご紹介！



パン工房ブルーミング 火～金・第2.4 土曜日 8:30～16:30 四日市市別名3丁目2-12

羽津中学校・山のコンサート

【開催日時】10月29日(水)10:00~

【開催場所】垂坂公園・羽津山緑地 芝生の広場

羽津中学校PTA

部会・委員会紹介

さろんde志氏我野運営委員会より

さろんde志氏我野は9月22日で開設10周年を迎えることができました。この記事が出る頃には終わっていると思いますが、10月18日は感謝祭を開催させていただき、たくさんの方がお越しいただき本当にありがとうございました。(だといいな(いいなー))

開設にあたって当初に携われた方からお話しをお聞きしました。まずはこの建物の中にある残置物を運び出すところから始めたんだよとか、たくさんの荷物が残っていて大変だったとか、いろいろな地域サロンに見学に行って勉強したなどお話を聞かせていただきました。そういう方のご苦労のおかげで今のさろんde志氏我野ができたのだと実感しました。当初は水曜日のみだったさろんが月曜、金曜日も開催することができるようになったのも、歴史を作っていた先輩のご苦労のおかげです。又携わっていただいた方、ボランティアの皆さん、事務局の皆さんに支えられて、そして何よりもさろんを楽しみにして来ていただいているお客様のおかげで無事10周年を迎えることができました。10年って本当に大変だったと思います。本当にありがとうございました。

さらに 次の10年を目指していきたいと思います。これからもどうぞよろしくお願ひします。

さろん運営委員会・樋口京子

まち協役員リレー随筆

想いと発見

書記・澤井宏美

私は、今、この原稿を、羽津ふれあい花火大会翌日のゴミ拾いの後に書いています。この羽津ふれあい花火大会は、四日市花火大会が2年間中止となるとの事で、花火大会の規模は小さくなりますが、羽津地区で続けていくと始まった事でした。そして、今年、四日市花火大会は再開しましたが、この2年間で、障害者の関係者の方から、なかなか人混みの中に連れて行くことが難しいため、近くで見ることができる羽津ふれあい花火大会をすごく楽しみにしている、と言った声を沢山もらいました。そこで、このような声から、3年目となる今回は、障害者の方々をご招待させていただく事で継続していく事となりました。

また、この羽津ふれあい花火大会の観覧席となっている羽津北小学校の屋上は、津波避難所となっています。地域の方でも津波避難所があるのは知っていても上るのは初めてといった方や、そもそも津波避難所があったことを初めて知ったという方も多かったようです。なので、この花火大会が、その地域の方々に知つていただける貴重な機会となっています。そして、運営スタッフは防災無線を使用することで、いざという時に使いこなすことができるよう防災無線に触れる機会を作っています。(内田会長から、無線機はゆっくり話をすると相手に伝わりやすいと教えていただきました。)

このように、花火大会の中にも積極的に防災訓練の要素を取り込むことで、運営に関わったスタッフだけでなく見に来てくれた地域の方にも自然に防災に慣れてもらうようにしています。さらに、富田地区や暁高等学校の生徒さんなど羽津地区以外の方々もボランティアで参加をしていただくことで、災害時に協力をしていただける広域的な体制を日ごろから作っています。

今年度から、羽津地区まちづくり推進協議会の書記として沢山の行事に参加する機会が増えました。一つひとつの行事の中には色々な意味や理由、そして想いが含まれていることを改めて知ることができました。

今年の花火は、協賛の方々のおかげであまりの大きさと近さでフレームからはみ出るほど迫力の羽津ふれあい花火大会が無事終わりました。花火大会の終わりには『綺麗でした。ありがとう。』と声をかけてもらい、今はホッとしているところです。

今後もまた、バス旅行等沢山イベントがありますので私自身も出来る範囲で頑張りたいと思っておりますので、今後とも新しくなった『ふれあい委員会』も宜しくお願いします。